

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CAPACITACIÓN DEL IEEQ A LA CIUDADANÍA SOBRE EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021

El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, destacó el interés del organismo por mantener informada y capacitada a la ciudadanía sobre el Proceso Electoral Local 2020-2021. Lo anterior, al inaugurar el Curso de Capacitación 'Proceso Electoral Ordinario 2020-2021 en el Estado de Querétaro', el cual se lleva a cabo en modalidad virtual del 28 de noviembre de 2020 al 6 de marzo de 2021. El objetivo de esta actividad, organizada por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del Instituto, es brindar una visión integral de las distintas fases del proceso comicial, a fin de fomentar la participación ciudadana en la vida democrática, contribuyendo en la concreción de elecciones libres, auténticas y periódicas. El primer módulo 'Conceptos fundamentales del derecho electoral' contó con la participación del Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María Nieto Castillo, y Frida Toledo Chávez de la Unidad de Asuntos de Género e Inclusión. Durante el curso se impartirán los temas 'El proceso electoral en el estado de Querétaro', 'Régimen administrativo sancionador', 'Sistema de medios de impugnación' y 'Delitos Electorales', a cargo de las Consejerías Electorales Karla Isabel Olvera Moreno y José Eugenio Plascencia Zarazúa, del funcionariado electoral Mario Alberto Lucas Roque, César Mauricio Burgos Chaparro y Miguel Sergio Leroy López, así como de la fiscal de la Unidad Especializada en la Investigación de Delitos Electorales, Rubí Guadalupe Aguilar. En total, se registraron a este curso de capacitación del IEEQ 354 personas (167 mujeres y 187 hombres), de las cuales 27 son indígenas (13 mujeres y 14 hombres).

<https://queretaro24-7.com/capacitacion-del-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-local-2020-2021/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/brinda-ieeq-curso-sobre-proceso-electoral-local-2020-2021/>

<https://www.reqrnexion.com/capacitacion-del-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-local-2020-2021/>

<https://www.sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/2262-capacitacion-del-ieeq-a-la-ciudadania-sobre-el-proceso-electoral-local-2020-2021>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=14093>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CANDIDATURAS, POR ASIGNACIÓN: PAN

El PAN tendrá candidatos por designación directa. Con este método será la Comisión Permanente Estatal la que determinará el nombre de los candidatos a las diputaciones locales, 18 Ayuntamientos y gobernador, informó Martín Arango, secretario del comité estatal del PAN. (EUQ 2)

PAN DEBE DESIGNAR A LOS MEJORES: DURÁN

Las candidaturas deben ser encabezadas por las personas mejor posicionadas ante la ciudadanía y de mayor experiencia, precisó Javier Durán, el consejero estatal más joven del albiazul. (ESSJR)

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

PRI

EL PRI FORTALECE SU ESTRUCTURA PARA GOBERNAR QUERÉTARO

En el PRI se preocupan y ocupan por recuperar Querétaro. Por eso, han ideado una serie de estrategias de cara a las próximas elecciones en donde destacan la inclusión de jóvenes y mujeres. (AM)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NO SE CONFÍEN: COVID-19 ATACA MÁS DE UNA VEZ

En Querétaro se han registrado varios casos de reinfección de Covid-19, de personas que en marzo dieron positivo, aseveró la Integrante del Comité Técnico en Salud del estado, María Eugenia Pérez. Además, recalcó que nadie debe confiar en la inmunidad que podría generar esta enfermedad, pues todo depende de varios factores. (DQ, principal)

N: VAN EN SERIO

La Unidad Especializada AntiCOVID atendió llamadas ciudadanas al 911 y suspendió seis establecimientos, cómo parte de las nuevas medidas sanitarias que fortalecen la estrategia estatal para mitigar los efectos del SARS- CoV-2. (N, principal)

AM: QUERÉTARO EN LA MIRA NACIONAL

Estado y municipios supervisan medidas sanitarias en la zona metropolitana de Querétaro. Esto dentro del operativo conjunto para mitigar los contagios de COVID-19. Las autoridades estatales y municipales de Querétaro supervisaron este fin de semana las actividades realizadas en 16 plazas comerciales de Corregidora, El Marqués y la capital. (AM, principal)

EUQ: “EN 5 AÑOS, AEROPUERTO DUPLICÓ OPERACIONES”

En los últimos cinco años se duplicó el número de pasajeros y carga de mercancías movilizadas en el AIQ, informó Marco del Prete, titular de la SEDESU. (EUQ, principal)

CQRO: SUSPENDE UNIDAD ESPECIALIZADA ANTI-COVID-19 SEIS ESTABLECIMIENTOS

Como parte de las nuevas medidas sanitarias que fortalecen la estrategia estatal para mitigar los efectos de Covid-19, la Unidad Especializada anti-Covid atendió llamadas ciudadanas al 9-1-1 y suspendió seis establecimientos. (CQRO, principal)

PA: LA LUZ, CADEREYTA, SIN LUZ Y SIN AGUA

A tiro de piedra de la hidroeléctrica de Zimapán -que genera 50 millones de metros cúbicos al año, según la publicidad oficial- los habitantes de la Luz no tienen luz ni agua. “Nomás el nombre” dice Margarito Alvarado Trejo, vecino de esta comunidad en extrema pobreza, asentada paradójicamente junto a la rica mina “La Negra”, productora de plata, cobre, zinc y plomo, cerrada desde hace más de un año por conflictos entre el sindicato y la concesionaria transnacional y entre ésta y la Conagua, en perjuicio directo de más de 300 trabajadores, un centenar de empleados de confianza y miles de familias de la región. (PA, principal)

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

PODER EJECUTIVO

LOS MEJORES POLICÍAS DEL PAÍS

A fin de reconocer el esfuerzo del personal facultado para el uso legal de la fuerza en el estado, el gobernador Francisco Domínguez entregó apoyos para la adquisición o mejoramiento de la vivienda a 290 elementos de las corporaciones de seguridad queretana. El mandatario estatal informó que desde el inicio de su gestión se han beneficiado mil 343 policías pertenecientes a la Policía Estatal, la Fiscalía General del Estado, la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario y el Sistema Integral de Justicia Penal para Adolescentes, con una bolsa de 134 millones 300 mil pesos. (N)

QUERÉTARO ALCANZA LOS 22 MIL 20 CASOS POSITIVOS Y MIL 610 DEFUNCIONES POR COVID-19

Este domingo, se sumaron 245 casos de COVID-19 en el estado de Querétaro; se trata de 128 mujeres y 117 hombres, con lo que se tiene un acumulado de 22 mil 20 casos de COVID-19. De acuerdo con el reporte diario de la SESEQ, fallecieron siete personas que se encontraban hospitalizadas. La Secretaría detalla que se dio de alta sanitaria a 282 pacientes, con lo que se contabilizan 18 mil 216 altas; mil 870 pacientes se mantienen aislados en su domicilio y 26 en la UMA COVID-19. Al corte de este reporte, se tenía a 298 pacientes hospitalizados, de los cuales 128 se encuentran graves. (N)

SUSPENDEN ONCE FIESTAS, INCUMPLEN MEDIDAS

Fueron suspendidos seis establecimientos y 11 fiestas o eventos este sábado por las unidades especializadas anti-Covid-19, por incumplimiento a las nuevas medidas sanitarias tras denuncias ciudadanas recibidas, informó la SESEQ. Respecto a las 11 fiestas, en la capital del estado fueron suspendidas dos boda y un tianguis, en SJR fueron seis fiestas y una pelea de gallos y en el municipio de Tolimán una boda. (DQ, EUQ)

HOSPITAL GENERAL NO PUEDE DESPROTEGERSE

Los cambios que piden los trabajadores del Hospital Covid-19 al nuevo hospital dependerá de la contratación de personal para atender a los pacientes de enfermedades respiratorias, afirmó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (DQ)

RECIBIÓ UMA A 640 PACIENTES POR COVID

Desde que inició la contingencia sanitaria por Covid-19, la UMA instalada en el Querétaro Centro de Congresos para atender a pacientes covid con diagnóstico leve y moderado, ha recibido alrededor de 640 personas. Inicialmente la unidad recibía sólo a pacientes con diagnóstico leve, pero ahora se reciben también a pacientes con complicaciones crónicas, explica Amadeo Lugo, coordinador de la UMA. (EUQ)

GUÍA DE TURISTAS, A FAVOR DE LAS MEDIDAS SANITARIAS

El turismo ha sido uno de los sectores más afectados por la pandemia de COVID-19, en Querétaro los guías de turistas han perdido hasta un 70% de clientes. Aun así, Jorge Cortés, quien se desempeña en este rubro, expresó estar de acuerdo con las nuevas medidas sanitarias ya que contribuirán a disminuir los contagios que desde hace un par de semanas van al alza. (N)

SUPERMERCADOS EN QUERÉTARO RESPETAN “LEY SECA”

Derivado de que el gobierno del estado de Querétaro anunciara nuevas medidas para frenar los contagios por Covid19, entre ellas la “Ley seca” que estaría vigente durante los domingos, los supermercados de la entidad

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

restringen la venta de bebidas alcohólicas en su totalidad con cintas y avisos colocados en refrigeradores y estantes. (N)

VA AMONESTACIÓN, MULTA O ARRESTO SI NO USAS CUBREBOCA

El Comité Técnico Estatal de Salud del Estado de Querétaro autorizó desde el viernes la intervención de autoridades en espacios privados donde no se respeten las medidas sanitarias. Las personas que no utilicen cubrebocas en lugares públicos serán acreedoras a infracciones, informó, Juan Martín Granados, titular de la SEGOB. (AM)

29 DE NOVIEMBRE, DÍA NACIONAL DE LA LUCHA CONTRA EL CÁNCER DE PRÓSTATA

La SESEQ se une, este 29 de noviembre, a la conmemoración del Día Nacional de la Lucha contra el Cáncer de Próstata, establecido en el Decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación el 02 de abril de 2019. El cáncer de próstata es considerado uno de los problemas médicos más importantes en la población masculina. Representa la segunda causa de egreso hospitalario por cáncer, sólo rebasado por el tumor maligno de mama. (ADN)

IMSS TENDRÁ 100 VENTILADORES MÁS

El IMSS en Querétaro recibirá alrededor de 100 ventiladores mecánicos más para atender a los pacientes graves del Covid-19, aseguró Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, además refirió que el número de camas que ha reportado el estado fue verificado por autoridades federales. (DQ)

PROMUEVEN EN SEJUVE EL AUTOCONTROL PARA CONSEGUIR LA FORTALEZA MENTAL

El autocontrol es fundamental para fortalecer la mentalidad, aseguró Eduardo Arellano, director del Instituto Internacional para el Desarrollo del Intelecto en México. El especialista ofreció una conferencia virtual para la SEJUVE, con el propósito de brindar herramientas a la sociedad para enfrentar posibles afectaciones psicológicas de la pandemia (AM)

ENTREGA DE GANADO EN TRIGOS, COLÓN

Carl Heinz Dobler, titular de la SEDEA, asistió a la entrega de ganado a los productores beneficiados del proyecto de Impulso a la productividad pecuaria de la comunidad de Trigos, en el municipio de Colón, en donde también escuchó las necesidades de las familias del campo. El proyecto surgió para hacer más eficientes los recursos estatales, ya que los beneficiarios tienen la oportunidad de gestionar directamente los apoyos productivos a través de la ventanilla. (N)

PODER LEGISLATIVO

EN ESPERA DE RESOLUCIÓN

Laura Polo, diputada local por Morena y quien presentó una denuncia por violencia política en razón de género hacia el dirigente estatal panista, Agustín Dorantes, aseveró que estará a la espera de que se resuelva este caso en Sala Superior del TEPJF y que dijo, podría tomar un mes en concluirse. (DQ)

QUERÉTARO, QUINTO LUGAR NACIONAL EN LESIONES DOLOSAS HACIA LAS MUJERES

Por tercer año consecutivo Querétaro ocupa el quinto lugar nacional en lesiones dolosas hacia las mujeres. La violencia contra las mujeres no se ha logrado erradicar, al contrario, durante la pandemia se ha incrementado. Sólo en el municipio de Cadereyta de una media que se tenía de 15 casos antes de la pandemia, durante los meses de

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

abril, mayo y junio se disparó a 67 casos denunciados. Informó la diputada Abigail Arredondo, integrante de la bancada del PRI, quien agregó que en México se han registrado 777 feminicidios y ocho en Querétaro. Y casi 73 mil casos de los delitos contra mujeres son lesiones dolosas, un 60%, en el ámbito nacional. (N)

ADECUADO EL OUTSOURCING, SÍ SE PAGAN IMPUESTOS: CONNIE HERRERA

El outsourcing es una buena modalidad, siempre y cuando se respeten los derechos de los trabajadores y las empresas cumplan con el pago de impuestos, señaló la diputada Connie Herrera, quien sostuvo el problema ha sido el abuso de algunas personas que han utilizado este esquema para la evasión de impuestos donde desafortunadamente ha imperado la corrupción y falta de transparencia. (N)

FUERO DEL PRESIDENTE Y LEGISLADORES CONTINÚA, NO SE ELIMINÓ: MURGUÍA

A pesar de las reformas aprobadas por el Senado de la República a los artículos 108 y 111 de la “Constitución política de los Estados Unidos Mexicanos”, tanto el presidente de la República como los legisladores federales conservan su fuero e inmunidad procesal parlamentaria, dijo la senadora del PAN por Querétaro, Guadalupe Murguía, quien indicó que, con las modificaciones avaladas a la Carta Magna, solo se amplía el número de delitos por los que pueden ser juzgados. (CQRO)

MUNICIPIOS

RECONOCE FEDERACIÓN NACIONAL DE MUNICIPIOS DE MÉXICO GESTIÓN DE NAVA

En reconocimiento al trabajo y políticas implementadas a lo largo de 2020, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, recibió el premio de Mejor Gestión Integral Municipal del estado de Querétaro, que otorga el Premio Nacional al Buen Gobierno Municipal de la Federación Nacional de Municipios de México. Agradeció el reconocimiento porque destaca el trabajo de todas las personas que participan en la operación de los programas, obras y acciones de nuestro Municipio; mujeres y hombres que junto con la participación de la ciudadanía trabajan a diario para hacer la diferencia en el municipio. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO)

SUMAN YA 190 CONDOMINIOS INSCRITOS PARA ACCEDER AL PROGRAMA DE DIGNIFICACIÓN, PARA TENER MEJORAMIENTO URBANO

El Secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres, informó que, tras la publicación de la convocatoria del Programa para la Dignificación de Condominios, hasta la fecha se han inscrito 190 conjuntos de las siete Delegaciones Municipales, los cuales aspiran a recibir obras de mejoramiento urbano, así como de seguridad interna y áreas deportivas y de recreación para fortalecer también la convivencia y el tejido social. (DQ, N, EUQ)

PIDEN MÁXIMA TRANSPARENCIA

El Programa para la Dignificación de Condominios del Municipio de Querétaro deberá garantizar la máxima transparencia en su operación, para demostrar que no tiene sesgos partidistas ni intereses electorales, demandó la coordinadora del Grupo de Regidores de Morena en el Municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga. (DQ)

DETECTAN COLONIAS QUE CORREN RIESGOS

La coordinadora de regidores capitalinos de Morena, Ivonne Olascoaga, advirtió los riesgos que enfrentan colonias, de zonas como Felipe Carrillo Puerto y Félix Osoreo, similares a las que vivió Universo 2000, por la falta de socialización de los proyectos y las decisiones poco estudiadas de las autoridades municipales. (DQ)

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

NO RESPETAN CAJONES DE DISCAPACITADOS Y LOS MULTAN

El director del Inmupred, Ricardo Yáñez, consideró que aún falta sensibilizar a la población para que respete los espacios de estacionamiento destinados para personas con discapacidad. Señaló que ya se han aplicado las primeras multas por estacionarse en lugares reservados, pero reconoció que también ha habido tolerancia de parte de la autoridad, porque la normatividad todavía no se ha socializado entre la población. (DQ)

VAN 13 CASOS DE ACOSO EN EL GOBIERNO DE LA CAPITAL

En 2020 se han denunciado 13 casos de acoso sexual entre los empleados del gobierno municipal de Querétaro, informó la directora del Instituto Municipal de las Mujeres, Elda Hernández. Especificó que del total ocho ya fueron resueltos y cinco continúan en investigación. (EUQ)

¡CASI LISTO!

Está por concluir la construcción del puente peatonal de La Pradera que ayudará a que los habitantes de esta colonia y circunvecinas crucen el Anillo Vial Junípero Serra de manera segura, cumpliendo así un compromiso del edil Enrique Vega. La obra la ejecuta la CEI con recursos que el Ayuntamiento de El Marqués por alrededor de 10 mdp. (N)

RECIBE EL MARQUÉS CERTIFICACIÓN SARE

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, recibió del comisionado de Mejora Regulatoria del estado de Querétaro, Dieter Hobelsberger Díaz la certificación del Sistema de Apertura Rápida de Empresas. Esto derivado de los resultados que alcanzó el municipio marquesino con la reingeniería y modernización administrativa de los trámites municipales para el inicio de operaciones de una empresa de bajo impacto en máximo tres días hábiles, reduciendo la burocracia e incrementando la actividad económica. (N)

CAPACITACIÓN DE IGUALDAD DE GÉNERO

El gobierno municipal de El Marqués, a través del IMM, dio por inaugurada la capacitación dirigida al personal de la administración pública “El Marqués en igualdad de género”, evento que se llevó a cabo en Plaza Camelinas Hotel, en el marco del mes para erradicar la violencia hacia las mujeres. Al respecto, la Jefa de Gabinete de la localidad marquesina, Mónica Guerrero señaló que, en la administración encabezada por el presidente municipal Enrique Vega, se busca analizar, reflexionar y adoptar políticas y acciones encaminadas a impulsar los temas clave de la agenda de igualdad de género y de combate a la violencia hacia las mujeres y las niñas. (N)

SERVICIOS EN EL ROSARIO

Con un aforo de 400 personas y con estrictas medidas de sanidad se llevaron a cabo los programas Jornada Comunitaria y En Tu Calle en la comunidad de El Rosario de El Marqués, donde se ofrecieron servicios de diversas dependencias municipales y estatales. (...) Al respecto, el titular de Servicios Públicos Municipales Mauro Aragón indicó que durante esta jornada también se llevaron a cabo en materia de mantenimiento de alumbrado público, se recogieron tres toneladas de tiliches y se limpiaron calles. (N)

MEJORANDO LA CALIDAD DE LA VIDA DE LAS FAMILIAS

Derivado del compromiso que tiene el gobierno municipal de El Marqués con las mujeres de las comunidades, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario realizó la entrega de 100 estufas ecológicas a este sector del desarrollo rural, subsidiadas en su totalidad. Mediante el programa se otorgó un monto de apoyo por 315 mil pesos, con el objetivo de proveer recursos a productoras de bajos ingresos, dedicadas a las actividades primarias que estén

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

ubicadas preferentemente en localidades de alta y muy alta marginación, indicó el titular de la dependencia Alfonso Loredó. (N)

OTORGAN A CORREGIDORA EL PREMIO NACIONAL BUEN GOBIERNO MUNICIPAL

La Federación Nacional de Municipios de México reconoció al municipio de Corregidora con el Premio Nacional Buen Gobierno Municipal en su edición 2020 en la categoría temática: “Haciendas Locales Fuertes”, esto por el programa: “¡Tu predial te protege!”, acción municipal que es considerada en este certamen como una iniciativa innovadora. Dentro de las características por las cuales reconocieron este programa destaca que promueve una calidad de vida digna y puede ser tomado como ejemplo por otras ciudades del país, tomando en cuenta los resultados obtenidos por su aplicación en la demarcación. (DQ, N, CQRO)

INYECTAN EN CORREGIDORA 100 MDP A INSTALACIÓN DE LUZ

Aproximadamente fueron 100 millones de pesos los que se aplicaron para la instalación de más de cuatro mil nuevos puntos de luz en el municipio queretano de Corregidora, así lo dio a conocer Gerardo Ortea, secretario de Servicios Públicos. (...) Ortega Pachecho explicó que se instalaron 4 mil 647 nuevos puntos; en 20 colonias se instalaron 590; en 19 comunidades, mil 167 puntos de luz. (EUQ)

OFRECE TAXI PARA MUJERES

Alejandra Álvarez decidió autoemplearse en su vehículo para el traslado especialmente de mujeres, considera que se deben privilegiar las condiciones para que viajen seguras y generar una red de apoyo en San Juan y Tequisquiapan. (ESSJR)

OTORGAN INCREMENTO SALARIAL RETROACTIVO

El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río (SUTSMSJR), Gregorio López González, informó que el incremento salarial con retroactivo para los afiliados a este organismo se entregó como parte de los compromisos hechos por parte del gobierno municipal. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

IGLESIA CATÓLICA REGRESA AL 25% DE AFORO

El vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, informó que el aforo en las iglesias del estado regresará a un 25 por ciento de su capacidad, luego de que el pasado 27 de noviembre se publicó el “Acuerdo de Colaboración para Establecer las Unidades Especiales anti-Covid-19” en el periódico oficial del estado, “La Sombra de Arteaga”. (DQ, CQRO)

A PUERTA CERRADA OFICIARÁN MISA A LA VIRGEN DE GUADALUPE EN LA CONGREGACIÓN

El vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, informó que el próximo 11 y 12 de diciembre La Congregación permanecerá cerrada, para evitar que devotos se aglomeren ahí, no obstante, sí se oficiará misa a puerta cerrada. (DQ, CQRO)

SÓLO CON BOLETO SE VISITARÁ A LA VIRGEN

Únicamente podrán ingresar a La Congregación, santuario de la Virgen de Guadalupe en Querétaro, los días 11 y 12 de diciembre quienes soliciten y se les entregue su boleto gratuito, medida que se estableció con motivo de la pandemia, indicó el vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, quien invitó a los fieles a acercarse al

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

templo con anticipación para garantizar su entrada, mientras que a quienes no alcancen boleto, los llamó a entender la situación que se vive ante la pandemia y a participar de las celebraciones de manera virtual. (EUQ)

2020, EL AÑO CON MÁS BICICLETAS BLANCAS: SACA LA BICI

Tras la instalación de la bicicleta blanca número 32, colocada por un accidente fatal registrado en la delegación Santa Rosa Jáuregui, Agustín Osornio Soto, presidente de Saca la Bici e integrante del colectivo Bicicletas Blancas, indicó que este año es el que más siniestros se han registrado, y en los que han fallecido ciclistas. En entrevista vía telefónica, Osornio Soto relató que en 2020 se han colocado cuatro bicicletas blancas por accidentes fatales ocurridos en El Marqués, Corregidora y San Juan del Río. (DQ)

SON 8 FIRMAS QUE ANDAN TRAS QROBICI

Hasta el momento, hay ocho empresas nacionales y extranjeras, interesadas en sumarse al sistema de bicicletas compartidas Qrobici, informó Monserrat Brizuela, jefa del Departamento de Vinculación y Cultura de la Movilidad. (DQ)

CONAGO, LA AGRUPACIÓN A FORTALECER

Desde el Palacio de Bucareli, la Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez, abre las puertas al diálogo, incluso, para los gobernadores 'rebeldes' -los que integran la Alianza Federalista-, pero advierte: de uno en uno, nunca en bola. (AM)

INICIATIVA DE AMLO PUEDE AHUYENTAR LA INVERSIÓN: COPARMEX

La iniciativa presentada por el presidente AMLO para regular la subcontratación laboral ahuyenta la inversión extranjera directa y la generación de empleos, advirtió Lorena Jiménez, presidenta de la Coparmex en Querétaro. (AM)

CENTROS NOCTURNOS, SIN CASOS COVID-19 TRAS PRUEBAS RÁPIDAS: ROGELIO GARFIAS

Durante los últimos dos meses, en 28 establecimientos del estado de Querétaro se han realizado alrededor de 800 pruebas rápidas para detectar Covid-19 y en ninguno de los casos ha habido un solo resultado positivo en trabajadores de centros nocturnos, sostuvo el presidente de la Asociación de Restaurantes, Bares y Discotecas, Rogelio Garfias. (CQRO)

PIDEN A CIUDADANOS VISITAR EL CENTRO, PERO ACATANDO MEDIDAS

Aunque este año se instalará el tradicional arco monumental navideño en el Centro Histórico de la Ciudad, los locatarios establecidos están de acuerdo con dicha medida, pues de esta forma podrán evitar aglomeraciones. José Antonio Torres, vicepresidente de Asuntos Gubernamentales del Centro Histórico en Canirac y locatario establecido del Centro Histórico, reconoce que las ventas de los comerciantes bajarán, pues el arco monumental atraería a cientos de queretanos y turistas, sin embargo, insiste en que es necesario acatar dichas medidas para reducir la propagación del virus. (EUQ)

ANALIZAN EXTENDER ESTRATEGIAS COMERCIALES

Dentro de la CANACOPE en Querétaro, analizan mantener algunos descuentos similares a los aplicados en el Buen Fin durante la temporada decembrina, comentó el presidente del organismo en la entidad, Eduardo Chávez. (AM)

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

COMERCIANTES DE CENTRO HISTÓRICO, A FAVOR DE MEDIDAS PARA MITIGAR PROPAGACIÓN DEL COVID-19

Comerciantes del primer cuadro de la ciudad se pronunciaron a favor de las nuevas medidas que previenen el incremento de casos positivos del virus Covid-19, estrategia estatal denominada “Somos Más”, que contempla una serie de acciones para disminuir las cadenas de contagio en la entidad. (...) El comerciante Jesús Álvarez compartió que las medidas de sanidad son importantes para que tanto los locatarios del Centro Histórico como los clientes se enteren de lo que pueden y no hacer, para ayudar a que el número de contagios no incremente. (CQRO)

PEDIRÁN 25% DE AUMENTO AL SALARIO

El secretario general de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) en la región, Dimas Peralta Alegría dio a conocer que esta organización sindical planteará la posibilidad de que el salario mínimo entre los trabajadores de esta central obrera tenga un aumento del 25 por ciento para el siguiente año. (ESSJR)

VISIBILIZAN VIOLENCIA DE GÉNERO

Las manifestaciones feministas que han llevado a cabo las nuevas generaciones de mujeres en todo el mundo han permitido visibilizar y reconocer la violencia de género como un problema latente, señaló Daniela Cruz Altamirano, fundadora de la colectiva feminista Diversas y Autónomas. (ESSJR)

ARTESANOS VEN CON ESPERANZA A QUERÉTARO

Se ven a diario más artesanos en el centro de la ciudad que vienen de diversas zonas aledañas de Oaxaca y Chiapas, para comercializar su vestimenta, muñecas y accesorios típicos debidos al cierre de plazas en otros estados. (AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Incertidumbre panista. La unidad que tanto anhela el PAN en San Juan del Río podría estar en riesgo al no definirse todavía quien será su abanderado a la presidencia municipal. La lucha interna es grande, pero aún no hay nada para nadie. El equipo que encabeza Roberto Cabrera se encuentra a la expectativa, pues no ven un panorama claro. En el otro equipo, encabezado por Germain Garfias, existe desánimo porque a pesar de los esfuerzos no logran posicionar el nombre del regidor en nivel competitivo. Si bien ha hecho un buen trabajo, no conecta con la ciudadanía. Y mientras ambos se comen las uñas, surge la especulación de que es tan grande el equipo de Cabrera que ya no puede aceptar un no como respuesta, lo que se ha convertido en un gran atractivo para otros partidos políticos que están a la expectativa viendo en él una buena opción. Cabrera es disciplinado, sí, pero ya lo han bajado muchas veces. **ULTIMÁTUM A CHUCHO.** Redes Sociales Progresistas está a la pesca de un candidato a la gubernatura y valora varios perfiles, entre ellos a Jesús Rodríguez, a quien ha pedido que renuncie a su militancia en el PRI para poder ser incluido en la encuesta que levantará durante diciembre. Si el eterno priísta no se despidió del partido de sus amores, tendrá cerradas las puertas en RSP. Para San Juan del Río también ese partido de reciente creación anda en busca de candidato, trae en la mira varios perfiles políticos de fuerza local y uno de ellos es mujer. RSP ya empezó con fuerte activismo y presencia con la población, pues su reto en 2021 será ganar sus primeros espacios de elección y afianzarse conservando el registro. **DÍGAME LICENCIADO...** Rindió protesta Fernando Islas Blas como suplente del diputado morenista Mauricio Ruiz Olaes, quien dejó su curul “por motivos de salud”. Días antes de que Ruiz Olaes saliera del cargo supimos por las redes sociales que se ostentaba como licenciado pero que no existe registro de que haya cursado y concluido ese grado académico. De acuerdo con la consulta de Diario de Querétaro en el Registro Nacional de Profesionistas, no existen datos del legislador de

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

Morena que aún continúa apareciendo en la página del Congreso como licenciado en Administración de Empresas por la UAQ. ¿BIENESTAR? Los contagios de Covid-19 ya llegaron a la delegación federal de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, en una de las áreas que atienden a adultos mayores reportan 7 contagiados y deberán extremar medidas ahí atienden a población vulnerable. CONCLUYE LORENA Con la presencia de José Medina Mora, próximo presidente nacional de la Coparmex, este 15 de diciembre Lorena Jiménez presentará su informe de los 3 años al frente del sindicato patronal en Querétaro. Por cierto, que ese mismo día y ya sólo cumpliendo con los estatutos se llevará a cabo la elección de Jorge Camacho como nuevo presidente del centro empresarial. No hay de otra. SE FUE. Así como fue de gris su paso por la delegación de Villa Cayetano Rubio, Oscar Gómez dejó su cargo inconcluso para ir a corretear una candidatura a diputado local. A ver si le alcanza, pues el ex delegado dejó muchos pendientes y recuerdos nada gratos entre los vecinos, empezando por la obra de cambio de drenaje que lleva más de un año inconclusa. GENIALES. Aunque existen prioridades en el trabajo legislativo, el Congreso del Estado decidió aprobar un exhorto al Gobierno estatal para que declare el desfile de carros bíblicos como patrimonio cultural inmaterial e intangible de Querétaro. Otra puntada fue la del diputado local priísta Hugo Cabrera Ruiz, quien insistió que se le dé celeridad a su “iniciativa” para declarar el escudo de Gallos Blancos como patrimonio cultural del estado. Por temas tan trascendental Querétaro es “Orgullo de México...”. (DQ)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

ENCUESTAS. En el Partido Acción Nacional ha quedado ya definido el método de selección de sus candidatas y candidatos para el proceso electoral del año siguiente, y sí, adivinó usted, será el de "designación", denominación fifi del método preferido de los priístas ochenteros y de Alito hoy: “el dedazo. Sin embargo, comentan que antes de este acuerdo, los principales grupos azules (panchistas, anayistas y duros) ya habían pactado la unidad a través de la herramienta de las encuestas, es decir, no hay dedazo como tal, sino que serán las mujeres y hombres que ganen los muestreos los que serán los candidatos del PAN en cada uno de los municipios, porque a nivel estatal está claro que será Mauricio Kuri el designado. (...) OPORTUNISTAS Cuentan que el Presidente López Obrador ha confiado las designaciones de Morena en el Estado al malogrado aspirante a gobernador Santiago Nieto, por lo que el titular de la UIF pudiera beneficiar a algunos de los que le apoyaron en su caído propósito, colocándolos como candidatas o candidatos a presidentes municipales. Quien lo ayudará en esta tarea es el multiplayeras Juan Espinoza conocido en varios partidos y con varios jefes como “el Ches” quien le haya confiado a algunos que su proyecto camina sobre la posibilidad de que Nieto “le pague” colocándolo como Diputado Local por la vía de Representación Proporcional, situación que seguramente mal verían los recalcitrantes miembros del Partido de la 4T quienes públicamente se han manifestado porque los cargos sean para los morenistas y no para los oportunistas. EL HOMBRE DEL CORBATÓN. Si las cosas pintan como se ven, para el año que entra y ya no falta nada, el Hombre del Corbatón tendrá menos litigios electorales. No se le apuesta a ojos cerrados ni se meten las manos al fuego por ningún partido político, pero por lo que se conoce de los posibles candidatas a la gubernatura del estado, se evitaría al máximo la guerra sucia: Mauricio Kuri; quizá Gilberto Herrera; posiblemente Hugo Cabrera y Jesús Rodríguez, quien ya se asomó en una conferencia de prensa donde manifestó su gusto por contender, pero todo parece indicar que en el PRI no lo apoyará y tendría que emigrar a Redes Sociales Progresistas, con lo cual espera meterse en el camino a la gubernatura. Esperamos que si quedan no hagan una campaña lidera, como las del pasado, Según los esquemas del partido de carro completo, a Jesús le tocaba ser candidato desde los tiempos de José Calzada, pero no se cumplió el compromiso, llegó Pepe e hizo un buen gobierno, le correspondía entonces la siguiente, pero llegó Roberto Loyola y que quedó esperando de nuevo, perdió Loyola y se quedó para la próxima y la próxima no llegará, así que sus válidas aspiraciones las buscará con otras siglas y no las que defendió por más de 50 años. Ahora, todo es esperar esta semana para saber si estará en las boletas. (N)

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

BAJO RESERVA

Hoy presentan la propuesta del Paquete Económico para el 2021. Este día el poder Ejecutivo estatal, a través de la Secretaría de Finanzas que encabeza Javier Marra, presentará ante Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva de Legislatura el proyecto del Paquete Económico para el ejercicio 2021, año que será difícil para cumplir con las metas de recaudación debido a que los contribuyentes seguirán sufriendo los efectos negativos de la pandemia y por otro lado se tendrá que ejercer un gasto prudente debido a que la cobija de los recursos no crece, por el contrario, sufrirá reducciones por los recortes anunciados desde la federación. La UAQ promueve colecta para sacar adelante la vacuna contra el Covid-19 ¿Los recursos son limitados? Sí. Por eso en la Universidad Autónoma de Querétaro han sido muy creativos para obtener fondos que se apliquen al proyecto de la vacuna que desarrolla esta casa de estudios para enfrentar al Covid-19. Es por ello que adicional a las gestiones y actividades institucionales que se han venido realizando para obtener dinero a fin de sacar adelante este proyecto científico, esta casa de estudios que encabeza Teresa García Gasca, desde el pasado fin de semana se promueve una colecta a través de redes sociales que ha sido bien aceptada tanto por queretanos y no queretanos que ya están rompiendo el cochinito para sumarse con su cooperación. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Hacia el confinamiento modulado: IDM. La Secretaría de Salud en el estado de Querétaro confirmó el sábado por la noche que la semana que concluyó ha sido la peor “en cuanto a defunciones se refiere, sumando 88 personas que perdieron la vida”. Así mismo, en el marco de la nueva estrategia “Somos Más”, detalló que, de acuerdo con el Índice de Modulación (IDM), “avanzamos hacia el confinamiento modulado”, con una hospitalización del 44 por ciento y una positividad del 37.3 por ciento, lo que implicaría pasar del escenario “B” al “C” de contención, con una movilidad reducida y un confinamiento modulado. El sábado por la noche, la Secretaría de Salud en la entidad confirmó que Querétaro había alcanzado los 21 mil 775 casos acumulados de Covid-19; ese día 389, además de 19 decesos, que dieron un total de mil 603. En ambos casos, es decir, en cuanto a los positivos y los decesos, la tendencia continúa al alza. La ocupación de camas con ventilador en Querétaro, a esa fecha, fue del 44 por ciento y del 41 por ciento de camas sin ventilador. Ya son 1 millón 107 mil 71 los casos confirmados en México. Este domingo, la Secretaría de Salud del gobierno federal reportó 1 millón 107 mil 71 casos confirmados en el país y 105 mil 655 muertos, 196 en las últimas horas. También se explicó que hay 65 mil 470 casos activos y 53 mil 240 casos sospechosos a la espera de saber los resultados de laboratorio. ¡Irresponsabilidad al alza! Y, al parecer, junto con el aumento en los casos y en el número de muertos, sigue subiendo la irresponsabilidad de muchas personas. Ahí están los cinco establecimientos que la Unidad Especializada Anti-Covid-19 reportó el sábado como suspendidos: una taquería en el municipio de Cadereyta; un bar y un centro nocturno en San Juan del Río; y dos restaurantes bar y un evento en la capital. Y por si esto no fuera suficiente, ayer la unidad confirmó la suspensión de una tienda de conveniencia en Pinal de Amoles; tres bares, una cancha de fútbol y una pelea de gallos, en Querétaro. Pero -adicionalmente- fueron “dispersadas” dos bodas y un tianguis en el municipio de Querétaro; seis fiestas y una pelea de gallos en San Juan del Río, y una boda en el municipio de Tolimán. (CQRO)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Ya lanzó Morena sus convocatorias. Rumbo al 21. Ya lanzó el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, las convocatorias para el proceso de selección de sus candidatos y candidatas a las 15 gubernaturas en disputa, correspondiéndole a Querétaro el próximo sábado 5 de diciembre, justo a medio año y un día de las elecciones. Los nombres de los registrados se darán a conocer entre el 7 de enero y el 15 de febrero del 2021. Ante la imposibilidad de hacer asambleas, a causa de la contingencia, se prevén encuestas con un máximo de cuatro

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

aspirantes, sin descartar candidaturas únicas. En el caso local la 4-T sólo tiene una carta competitiva, la del senador y ex rector de la UAQ Gilberto Herrera Ruiz, luego de que el zar antilavado Santiago Nieto Castillo se convenció de permanecer en el proyecto nacional del presidente Andrés Manuel López Obrador, en donde seguramente hay un futuro más allá de la Unidad de Inteligencia Financiera. Así las cosas y ante un PAN duro que ha cerrado filas para mantenerse en la gubernatura, el Movimiento Regeneración Nacional -convertido en segunda fuerza en las presidenciales del 2018- debe lograr la unidad interna y convencer al electorado. Ese es el reto del delegado nacional Miguel Ángel Chico Herrera, diputado federal guanajuatense con más conocimiento del rival que de las tribus morenas que, en modo PRD, han rebasado a Jesús Méndez Aguilar, el secretario general en funciones de dirigente y al presidente del Consejo Estatal Ángel Balderas Puga. El enviado de Mario Delgado ya llegó a nuestra envirulada ciudad y se está reuniendo con algunos de los interesados en participar como candidatos, porque además del gobierno se disputarán los 18 ayuntamientos, el Congreso local y los cinco distritos federales. No la tiene sencilla Morena, aunque según sus análisis estén empate técnico con Acción Nacional y hasta vaticinen triunfos en al menos dos de los municipios más importantes, disputa cerrada en otros dos y ventajas en algunos más. Sin embargo, los números de las encuestas se mueven mucho en Querétaro y suele haber sorpresas, como lo hemos visto en las últimas elecciones. Lo saben en el gobierno estatal y su partido en donde tienen meses trabajando para conservar el poder y Francisco Domínguez ha construido a mano, sin dudas ni fracturas graves, una candidatura competitiva, la de Mauricio Kuri González, el coordinador de la bancada del PAN en el Senado de la República y ex presidente municipal de Corregidora que tiene, prácticamente, cinco años en campaña. Por no hablar de la presunta operación para enamorar y debilitar a los contrarios, multiplicar aspirantes cómodos, financiar a la chiquillería y hacer alianzas informales bajo la antigua y sabia premisa de “divide y vencerás” conocida desde Julio César a Napoleón y hasta en las oscuras oficinas del andador de 5 de mayo. Por lo pronto el sábado sabremos si el partido que dice ser Morena está dispuesto o no a competir por la gubernatura de Querétaro, la más difícil de las 15 en disputa, según diversos análisis nacionales. Tiene con quién. Así de fácil. Así de difícil. -LA CARAMBADA- Lo que faltaba. Robaron la semana pasada el templo de La Merced y la Sombrerería La Popular, ambos en las calles de Independencia, en pleno Centro Histórico de Querétaro. La delincuencia está desatada y no respeta nada. Bueno y eso sin contar que el Oxxo de Gutiérrez Nájera ha sido asaltado cuatro veces en las últimas semanas. Y nadie hace nada. -OÍDO EN EL 1810- Va solo. El Partido Verde, dirigido por Ricardo Astudillo Suárez, anunció el fin de semana que postulara como candidato a la presidencia municipal de Huimilpan al empresario Juan Guzmán, con lo que avanza en la presentación de fórmulas propias. Hay expectación por conocer su propuesta para el gobierno del Estado que, se ha dicho, será mujer. Ahí viene. -¡PREEEPAREN!- Nuevos tribunales. Pablo Enrique Barrera, representante de la UNAM, ganó el Concurso Interuniversitario de Oratoria y Debate celebrado la semana pasada en la Universidad Autónoma de Querétaro con la participación de más de 80 competidores de 20 estados del país. El certamen, convocado por el taller de Oratoria “Sara Pérez Romero” de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales e inaugurado por la rectora Teresa García Gasca, fue de alta calidad y fue supervisado por el Instituto Nacional Electoral para efectos de transparencia. Entre los invitados estuvieron los diputados Paloma Arce Arias, Laura Polo, Néstor Gabriel Domínguez de Morena y Hugo Cabrera Ruiz del PRI. El concurso, único nacional celebrado en los tiempos de la pandemia, fue organizado por la campeona nacional 2015 de El Universal, Mayra Alejandra Dávila. Los temas del debate fueron sobre la violencia contra las mujeres, la equidad de género y el marco legal para garantizar la igualdad, entre otros. En el acto fue recordado el gran tribuno José Muñoz Cota, ganador del primer concurso nacional en 1926. El hombre, como bien decía, es su palabra. Felicidades. -¡AAAPUNTEN!- Puntuales. Como cada año, 25 colaboradores del ex delegado del ISSSTE, Sergio Blanca, entregan cobijas a la Universidad Autónoma de Querétaro para que sean distribuidas donde mayor falta hacen. Esta iniciativa, que inició hace ocho años el reconocido pediatra queretano, es alimentada por los 25 jóvenes que también estudiaron en la UAQ y el ITQ. La entrega se hizo a la Federación de Estudiantes, encabezada

LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2020

por Emanuel Contreras teniendo como testigo de honor a la rectora Tere García Gasca. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Covid. Más de mil contagios nuevos y casi 40 defunciones se produjeron entre el viernes y domingo en Querétaro, mientras muchos queretanos siguen de fiesta y otros, por pura necesidad, viajan a sus trabajos en autobuses repletos, un tema que la autoridad no ha sabido o no ha querido resolver. Fueron 396 casos el viernes, 389 el sábado y 245 hasta la tarde del domingo. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL